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Chères Adhérentes, chers Adhérents, chères et chers amis, 

Quel plaisir de se retrouver dans ce lieu exceptionnel pour notre Assemblée Générale annuelle : la 

salle des Fêtes de la Mairie du XIIIe arrondissement de Paris. Le plaisir est d’autant plus grand que 

nous avons rencontré d’importantes difficultés liées à l’organisation des JO de Paris 2024. Malgré les 

rumeurs et avec l’aide de nos parlementaires, nous avons persévéré pour maintenir la date et le lieu. 

Et grâce aux membres du BN et du CA, nous avons réussi à organiser cet événement, avec en prime 

quelques modifications positives, comme une AG sur deux jours, le café citoyen de demain après-midi, 

suivi d’une fête pour sa clôture ! 

Je vous souhaite donc la bienvenue à notre assemblée, qui sera, j’en suis sûre, intense, créative et 

motivante, avec des enjeux importants pour l’avenir de notre association. 

Je souhaite aussi la bienvenue à tous nos partenaires présents aujourd’hui, à ceux qui nous 

accompagnent depuis des années, mais aussi aux nouveaux 

Je tiens à remercier chaleureusement M. Jérôme Coumet, maire du XIIIe arrondissement, Mme Sophie 

Chollet, sa cheffe de cabinet, et notre amie Danielle Seignot, maire-adjointe, pour leur accueil dans ce 

lieu magnifique, ainsi que notre député Karim, qui nous a aidés à l’obtenir. Merci vraiment. Et 

profitons de l’occasion pour féliciter Karim pour sa brillante réélection. 

Saluons fraternellement notre doyen, Claude Villain d’Éthiopie, qui a en effet 93 ans et demi. Il a été 

l’un des fondateurs de la section d’Éthiopie en 1982 ; il en est le président depuis 1992 ; il a été élu au 

CSFE pour la circonscription d’Éthiopie, du Soudan et d’Égypte ; il a accompli plusieurs mandats au CA 

national de notre association et a même récemment lancé un projet STAFE ! Vraiment bravo, Claude, 

pour ce parcours hors du commun. 

Catherine, notre secrétaire générale, très efficace, vous informera sur les avancées 2023-2024, mais je 

voudrais souligner quelques résultats et nouveautés : 

Nous avons pu maintenir un climat de bonne entente, apaisé et fraternel. C’est important de le 

souligner après être passés par une période troublée mais heureusement oubliée ! Il est essentiel de 

préserver un climat serein au sein de l’Association, ce qui a permis de renforcer les liens entre le siège 

et les sections, ainsi qu’entre les sections elles-mêmes. Parmi les points forts de l’année, on peut citer 

l’organisation du Printemps de la 9e circonscription et de l’Université d’Asie, deux grands succès. Il y a 

aussi eu des réunions régionales en visioconférence qui ont fortement contribué à renforcer les liens 

entre les sections. 

Nous avons, bien sûr, maintenu et développé toute notre plateforme d’échanges et de communication 

avec un site performant et apprécié, - il franchira la barre des 100 000 utilisateurs cette année -, ainsi 
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qu’une forte présence sur les réseaux sociaux, - nous allons atteindre 25 000 abonnés -, notre 

magazine et nos différentes lettres aux adhérents et d’information. Soulignons aussi que notre site a 

essaimé, en contribuant à la création de 12 nouveaux sites de sections. 

 

À la suite du succès de notre baromètre sur les attentes et besoins des Françaises et Français à 

l’étranger en 2022, nous avons renouvelé cette expérience en 2024 sur les liens qu’entretiennent nos 

compatriotes établis à l’étranger avec la France. Nous avons reçu 22 522 réponses ! Cela a largement 

dépassé nos attentes, et nous pouvons vraiment féliciter l’équipe du baromètre et tous ceux qui ont 

participé. 

Avant de conclure, je voudrais aborder deux thèmes qui nous préoccupent : nos finances et la 

progression des adhésions. 

Sur les finances : nous n’avons pas encore eu de réponse quant à l’obtention de la subvention 2024 

car, en raison de la situation politique actuelle, les décisions du MAE prendront du retard. Nous 

sommes confiants de l’obtenir, mais étant donné les réductions de budget, elle pourrait être inférieure 

à celle de l’année dernière. Catherine, notre trésorière, vous expliquera la situation et les mesures 

prises, comme celle de changer de siège. C’est une décision qui a été difficile à prendre, mais 

nécessaire. Je remercie vivement Catherine pour son travail, qui devrait permettre cette année 

d’atteindre un résultat équilibré. Vraiment, merci Catherine. 

Sur les adhésions : depuis deux ans, nous avons contenu la perte d’adhérents. Nous avions perdu en 

10 ans un tiers des effectifs. Aujourd’hui, nous sommes environ 2 200 adhérents. Mais, je voudrais 

lancer un appel solennel à toutes les sections : recrutez, c’est essentiel pour l’avenir de notre 

association. Vraiment, recrutez ! Nous avons besoin d’augmenter le nombre d’adhérents pour 

développer notre association. Nous sommes également ici pour réfléchir à ce sujet et voir comment 

nous pouvons vous aider. Nous en avons parlé ce matin dans l’atelier des États Généraux et nous vous 

y aiderons. 

Cela dit, félicitons ceux qui ont créé des sections cette année : Nouvelle-Écosse au Canada, Qatar, 

NRW (Rhénanie du Nord) en Allemagne, le groupe Essaouira au Maroc et deux autres en préparation 

à Riyad en Arabie Saoudite et au Sénégal. 

En effet, les sections sont vraiment au cœur de l’action de notre association en soutenant nos 

compatriotes en difficulté et en les représentant dans les différents comités consulaires (protection 

sociale, bourses, CFE, sécurité). Le processus que nous avons lancé pour les unir et les faire 

communiquer entre elles est essentiel. Nous vivons dans un monde chaque jour plus fragmenté, plus 

violent, et notre réponse, grâce à nos sections, c’est l’union, la solidarité et la fraternité. 

Le moment est venu de remercier chaleureusement une personne très spéciale, dont l’engagement 

dans notre association a été total et qui vient de prendre sa retraite. Il s’agit d’Isabelle, pilier de notre 

association pendant 35 années. Levons-nous pour applaudir Isabelle et lui dire combien nous 

Stéphane Arnoux
Crayon 
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apprécions l’action qu’elle a menée avec nous. Merci, Isabelle. Elle n’a pas pu être présente 

aujourd’hui, mais nous organiserons un événement pour lui dire au revoir 

IN MEMORIAM : 

Plusieurs amies et amis nous ont quittés cette année. C’est le moment d’avoir une pensée fraternelle 

pour eux et leurs familles : 

Nos sincères pensées vont à celles et ceux qui nous ont quittés : 

• Maria Rosa Soullard (Mexique) 

• Catherine Roux (Allemagne) 

• Charlotte Lenz-Niollet (Allemagne) 

• Jeanne Texier (Mexique) 

• Paul Rousselon (Maroc) 

• Monique Dejeans (Luxembourg) 

• Kamel Benkaaba (Danemark) 

Merci de vous lever pour une minute de silence. 

Avant de conclure, je souhaite que nous ayons une pensée solidaire pour tous nos compatriotes qui 

vivent dans des conditions difficiles, voire inhumaines, que ce soit à cause de conditions climatiques, 

de désastres naturels, de conflits armés, de coups d’État ou d’insécurité. 

En me faisant l’écho de vous toutes et tous, je tiens à remercier chaleureusement les membres du BN, 

du CA, l’équipe du siège, Isabelle et Stéphane, les intervenants comme Vanessa, notre rédactrice en 

chef, mais aussi les présidents de section et leurs équipes, ainsi que les élus (parlementaires, 

Conseillers des Français de l’étranger et de l’AFE), nos représentants dans différents comités 

nationaux et certaines institutions comme la CFE, France-Horizons, l’ANEFE, Solidarité Laïque. 

Un grand bravo à toutes et à tous ! Merci vraiment pour votre participation à ce rendez-vous 

associatif. 

Grâce à vous, nous continuons de construire cette belle « maison commune de la gauche unie et de 

l’écologie des Français de l’étranger ». 

Merci, en vous souhaitant une très belle assemblée, vraiment très productive, dynamique et tournée 

vers l’avenir. 

François 
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